

SIN TONÍA ELECTORAL

*Consejera Electoral,
Paula Melgarejo Salgado*

La elección 2024 en el Estado de México en números

A partir de septiembre de 2023, el IEEM desarrolló una serie de actividades vinculadas a la preparación de la Elección Local 2024, cuya jornada electoral se llevó a cabo el 2 de junio. En dicho ejercicio democrático se renovaron las 125 presidencias municipales, 125 sindicaturas de mayoría relativa y 11 de representación proporcional; 551 regidurías de mayoría relativa y 415 de representación proporcional; así como 45 diputaciones de mayoría relativa y 30 de representación proporcional; un total de 1302 cargos a elegir por la ciudadanía mexiquense.

Se registraron 7,786 personas para contender por un cargo de elección popular y por primera ocasión se aplicaron acciones afirmativas que culminó en la postulación de 148 candidaturas en favor de personas de la diversidad sexual, afro mexiquenses, con discapacidad e indígenas.

El Estado de México, con la Lista Nominal más grande del país: 13,026,714 personas (6,843,391 mujeres, 6,183,319 hombres y 4 personas no binarias) tuvo una participación del 64.3543% y 64.1348% en la emisión del sufragio para elegir diputaciones e integrantes de ayuntamientos, respectivamente.

Es importante resaltar que se cumplió con la entrega de los materiales y la documentación electoral en todos los Consejos Distritales y Municipales Electorales, y a su vez se instalaron las 20,979 de las casillas en todo el territorio; es decir, el 100%.

Este proceso fue muy observado, tanto por observadores nacionales como extranjeros, con la participación de 3,281 personas provenientes de Chile, Estados

Unidos, Jamaica, Paraguay, Perú, República Dominicana, Rusia y Venezuela, así como de la Organización de Estados Americanos (OEA).

Asimismo, por primera vez en la entidad, los mexiquenses que radican en el extranjero pudieron votar para elegir a las 30 diputaciones de representación proporcional que integran la Legislatura local; con un total de 14,192 sufragios.

Por otro lado, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) funcionó de manera óptima, cuya información se publicó a través del sitio web del IEEM, de los 18 difusores oficiales y de los 13 medios replicadores, cerrando con un 100% en el reporte de actas capturadas para diputa-

ciones y el 99.0156% para ayuntamientos.

El Sistema Informático de Apoyo a los Cómputos (SIAC), permitió la puntual captura y seguimiento a los resultados de las actas, recibos de entrega-recepción de paquetes electorales, así como los resultados del recuento de votos, coadyuvando con la adecuada celebración de las sesiones de cómputo distritales y municipales.

Finalmente, un gran reconocimiento a la ciudadanía que participó activamente en esta elección, los casi 189,000 funcionarios de casilla y las casi 14,000 personas que fungieron en alguno de los órganos del IEEM lograron que todas las actividades se cumplieran en beneficio de la población mexiquense.